



TABC
TUNISIA-AFRICA
BUSINESS COUNCIL



Actualités économiques en Afrique

08-02-2024



@TABC. Officiel



@Tunisia Africa Business Council



@tabc_official



@tabc.officiel

www.tabc.org.tn www.acp.com.tn

La Banque centrale de Tunisie entérine son adhésion au Système de paiement et de règlement panafricain « PAPSS »

Ces dernières années, la Tunisie a entrepris des actions afin d'améliorer son commerce avec le reste de l'Afrique. Une démarche qui devrait non seulement contribuer à rehausser le commerce intra-africain, mais aussi améliorer sa balance commerciale

La Banque centrale de Tunisie (BCT) a annoncé son adhésion effective au système de paiement et de règlement panafricain « PAPSS », après la signature de la convention, le mardi 6 février 2024, par son gouverneur, Marouane El Abassi.

L'adhésion à la plateforme témoigne, selon le responsable, de la volonté de l'institution bancaire de contribuer au renforcement de l'intégration économique et financière dans le Maghreb, et plus généralement en Afrique.

[LIEN](#)

Botswana : le gouvernement table sur une croissance économique de 4,2% en 2024 et 5,4% en 2025

Gaborone prévoit d'augmenter les dépenses consacrées au développement des infrastructures de 33% durant l'exercice fiscal 2024/2025, dans le cadre d'un budget de relance.

Le Botswana devrait enregistrer une croissance économique de 4,2% en 2024 et de 5,4% en 2025 contre une estimation de 3,2% en 2023, a annoncé la ministre des Finances, Peggy Onkutlwile Serame, le lundi 5 février.

[LIEN](#)

Le FMI projette de solides perspectives économiques pour le Burkina, le Mali et le Niger

Le Burkina, le Mali et le Niger ont achevé une année 2023 avec une solide croissance, dans la moyenne supérieure à celle affichée par l'Afrique subsaharienne (2,9% en 2023) selon les dernières estimations du FMI publiées en début d'année.

Dans son rapport "Perspectives économiques mondiales" publié en janvier, l'institution de Bretton Woods table sur un rebond remarquable de la croissance au Niger, qui, après avoir dégringolé à 2,3% en 2023 (après 11% en 2022), devrait s'établir à 12,8% cette année avant de revenir à 7,4% l'année suivante. Une embellie attendue qui vient conforter la résilience d'une économie qui fait face aux sévères sanctions de la CEDEAO suite au coup de force de juillet dernier.

[LIEN](#)

Classement 2024 des marchés émergents africains affichant les meilleures performances logistiques (rapport)

Sur les quatorze marchés africains étudiés, deux ont progressé dans le classement qui se base sur vingt-deux indicateurs couvrant les opportunités logistiques domestiques et internationales, le climat des affaires et l'état de la préparation à la numérisation.

L'Égypte, le Maroc et l'Afrique du Sud sont les marchés émergents qui affichent les meilleures performances logistiques en Afrique, selon un rapport publié le mardi 6 février 2024 par le groupe logistique koweïtien, Agility et le cabinet de recherche spécialisé Transport Intelligence.

[LIEN](#)

NSI, détenue par KeysFinance Partners et des investisseurs locaux, acquiert IMPACT, expert IT en Afrique de l'Ouest

KeysFinance Partners, associé à un consortium d'investisseurs ivoiriens, à travers le véhicule d'investissement « NSI », se réjouit d'officialiser l'acquisition de la société IMPACT SARL, leader régional dans l'intégration des solutions SAGE pour les PME et les ETI.

NSI s'engage à assurer une transition harmonieuse pour les clients d'IMPACT, tout en préservant la culture d'excellence et d'innovation qui caractérise cette société depuis plus de 4 décennies.

[LIEN](#)

Abu Dhabi Islamic Bank Egypt dirige un financement islamique syndiqué de 178 millions \$ au profit de Giza Systems

L'opération représente le premier financement à double structure, sous la forme Mudaraba et Murabaha, en Égypte. Elle permettra de soutenir l'expansion et le développement des activités de Giza Systems en Afrique et au Moyen-Orient.

Abu Dhabi Islamic Bank Egypt a dirigé un financement islamique syndiqué de 5,5 milliards de livres égyptiennes (177,9 millions \$) au profit de Giza Systems, une entreprise active dans la transformation numérique et l'intégration de systèmes au Moyen-Orient et en Afrique.

[LIEN](#)

Le Bénin lève 750 millions \$ sur le marché de la dette remboursable sur 14 ans pour un taux d'intérêt de 7,9%

Après ses obligations libellées en euro, le Bénin a décidé de lever pour la première fois des fonds sur le segment en dollar du marché international. L'opération menée après un roadshow à Londres et à New York vise à couvrir une partie des besoins de financement de l'Etat pour 2024.

Le Bénin vient d'émettre avec succès sa première obligation internationale libellée en dollar américain, mobilisant ainsi 750 millions de dollars sur une période de 14 ans, a-t-on appris des autorités.

[LIEN](#)

Le Bénin réussit son premier emprunt obligataire en dollars US avec un taux de souscription historique

Retour en force du Bénin sur le marché international des capitaux après plus de deux ans d'absence. Pour son premier emprunt obligataire libellé en dollar, Cotonou a fait carton plein en mobilisant 750 millions USD (environ 458 milliards FCFA) sur 14 ans et au taux d'intérêt annuel de 7,96%, correspondant à un coupon en euro de 6,50%.

[LIEN](#)

Développement durable : 1,7 milliard \$ investis par le fonds OPEP en 2023 pour promouvoir la transition énergétique

OPEC Fund (OFID) soutient activement la transition énergétique, notamment en Afrique où l'institution financière intergouvernementale a réalisé des investissements à cet effet au Niger et à Madagascar entre autres.

En 2023, le Fonds OPEP pour le développement international (OFID) a investi 1,7 milliard de dollars pour promouvoir le développement durable à l'échelle mondiale, selon des informations relayées par la presse, mardi 6 février.

[LIEN](#)

Sénégal : Axess Group obtient un contrat d'inspection pour le FPSO du projet pétrolier de Sangomar

Fin décembre 2023, l'unité flottante de production, de stockage et de déchargement (FPSO) dédiée au projet pétrolier de Sangomar au Sénégal, a entamé son périple vers le site de livraison. Elle devrait arriver à destination en juin 2024.

Axess, le fournisseur norvégien de solutions durables pour le secteur énergétique notamment, a annoncé, mardi 6 février, avoir obtenu un marché d'inspection à long terme pour le FPSO Léopold Sédar Senghor en cours de déploiement sur le gisement pétrolier de Sangomar au Sénégal.

[LIEN](#)

Côte d'Ivoire : Aurum Resources lève 4,5 millions \$ pour explorer le projet aurifère Boundiali

En décembre 2023, Aurum Resources a acquis la société PlusOr, obtenant par ricochet le droit d'explorer le projet Boundiali en Côte d'Ivoire. Situé dans la même région que plusieurs mines du Mali et de Côte d'Ivoire, le projet n'a pas encore fait l'objet de travaux d'exploration poussés.

Aurum Resources a annoncé le 5 février une levée de fonds à hauteur de 7 millions de dollars australiens (4,5 millions \$). Le financement, mobilisé par le biais d'un placement d'actions, sera utilisé pour financer des programmes d'exploration au projet aurifère Boundiali, récemment acquis en Côte d'Ivoire.

[LIEN](#)

L'américain KoBold veut accélérer son projet de 2 milliards \$, annoncé comme le plus grand gisement de cuivre en Zambie

Deuxième producteur africain de cuivre, la Zambie bénéficie depuis deux ans d'un regain d'intérêt des investisseurs miniers. La start-up américaine KoBold Metals est l'un des symboles de ce renouveau et elle envisage de développer sa première mine de cuivre dans le pays, avant la fin de la décennie.

Le développement de la mine de cuivre Mingomba pourrait commencer vers 2027, soit quelques années en avance sur le calendrier initial. C'est l'annonce faite par Mfikeyi Makayi PDG de la filiale locale de l'américain KoBold Metals, propriétaire du projet situé en Zambie et présenté comme le plus grand gisement de cuivre du pays.

[LIEN](#)

Contribution des banques centrales face au changement climatique : Vers la définition d'un "carnet de régulation"

Les enseignements tirés de la conférence internationale sur le climat, organisée le 06 février à Diamniadio (Sénégal) par la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), devront permettre une collaboration et une coordination des actions des banques centrales pour définir « un carnet de régulation » prenant en compte les aspects liés au climat.

C'est ce qu'a fait savoir le gouverneur de la BCEAO en marge de la conférence. Jean-Claude Kassi Brou a ainsi confié aux journalistes qu'il faut que les banques centrales définissent des stratégies et des politiques pour pouvoir contribuer au financement de l'adaptation à travers ce qu'on appelle le verdissement du système financier.

[LIEN](#)

Produits chimiques : hausse des coûts de production au 3e trimestre 2023, malgré la baisse observée dans les industries

Selon l'Indice des prix à la production industrielle (IPPI), que vient de publier l'Institut national de la statistique (INS), seul le secteur des industries chimiques, plastiques et pharmaceutiques a connu une hausse des coûts de production au Cameroun à fin septembre 2023. En effet, alors que l'Indice général des prix dans les industries a baissé de 7,5% au cours de la période, en raison d'une baisse observée dans tous les autres secteurs, les prix sorties-usine dans les industries chimiques, plastiques et pharmaceutiques ont progressé de 2,9%.

[LIEN](#)

Kenya : 50 wagons réceptionnés pour le SGR Mombasa-Nairobi sur une commande de 300

Face à la croissance de la demande en services ferroviaires sur le réseau SGR, la Kenya Railways corporation a lancé l'extension de sa flotte de trains.

Un lot de 50 wagons acquis pour le chemin de fer à écartement standard du Kenya a été réceptionné lundi 5 février au profit de la Kenya Railways corporation (KRC). Une deuxième vague de 250 wagons chargés fin janvier au port de Tianjin (Chine) devrait également accoster au port de Mombasa ce mois-ci, selon le ministère des Transports du Kenya.

[LIEN](#)

RDC : Ivanhoe et Trafigura vont exporter jusqu'à 690 000 tonnes de cuivre par an via le corridor de Lobito

Le corridor de Lobito relie les mines de cuivre et de cobalt du sud de la RDC et du nord de la Zambie aux marchés internationaux via le port de Lobito sur la côte Atlantique de l'Angola. D'ici 2030, il devrait disposer d'une capacité d'exportation annuelle d'un million de tonnes.

En RDC, le négociant en matières premières Trafigura et la compagnie minière Ivanhoe Mines ont annoncé le 7 février la signature d'accords visant à exporter annuellement jusqu'à 690 000 tonnes de cuivre par le biais du corridor de Lobito en Angola. L'utilisation de cette route commerciale située entre la ceinture de cuivre d'Afrique centrale et la côte Atlantique de l'Angola permettra de réduire les délais et les coûts d'exportations des compagnies.

[LIEN](#)

Burkina Faso : le gouvernement lance un projet de 41 millions \$ pour stimuler la production de grains

Au Burkina Faso, les céréales constituent la base de l'alimentation des populations. Ces cultures stratégiques pour la sécurité alimentaire du pays bénéficient depuis 2023 de plusieurs programmes publics visant à renforcer leur production.

Au Burkina Faso, Ismaël Sombié, ministre en charge de l'Agriculture a procédé le 6 février au lancement officiel du « Projet d'urgence pour le renforcement de la production agricole au Burkina Faso » (PURPA-BF).

[LIEN](#)

Cacao : les prix mondiaux augmentent, mais les planteurs ivoiriens devront encore attendre

La prochaine fixation du prix minimum du cacao avant embarquement est attendue par les planteurs ivoiriens. Pour l'instant, ils ne profitent que peu de la remontée des prix, tandis qu'ils pourraient avoir besoin de plus de ressources pour améliorer leur productivité.

Alors que les prix des contrats futurs sur le cacao continuent de progresser, atteignant des niveaux records, les planteurs de Côte d'Ivoire, premier producteur mondial, se retrouvent dans une position d'attente. La prochaine fixation des prix d'ici avril déterminera l'impact de cette tendance sur leur revenu.

[LIEN](#)

Le CEPICI promeut le secteur agricole ivoirien au " Pennsylvania Farm Show "

Le CEPICI, à travers son Directeur du Desk Anglo Saxon, M. Franck Sahou a mis en valeur le potentiel et les innovations agricoles de la Côte d'Ivoire lors du Farm show qui s'est tenu du 08 au 15 janvier 2024 en Pennsylvanie aux Etats-Unis.

Au cours de ce forum, M. SAHOU a évoqué les atouts majeurs dont bénéficie le pays, à savoir un sol riche en ressources naturelles, avec 60% de terres arables disponibles, une diversité climatique, une main d'œuvre jeune et qualifiée et bien d'autres éléments favorisant le développement agricole, faisant de lui un partenaire indéniable pour les entreprises évoluant dans la transformation, et/ou fournissant des machines, semences, engrais, systèmes d'irrigation, pièces détachées et toute sortes de services.

[LIEN](#)

Cameroun : La Coopération commerciale Cameroun-Tunisie en marche

Une Commission Mixte de Coopération et un Forum d'Affaires annoncés

Avant de regagner la Tunisie son pays natal, SE Karim Becher Ambassadeur de Tunisie au Cameroun a effectué une visite d'adieu au ministre du Commerce.

En compagnie de l'un de ses proches collaborateurs, le diplomate appelé à faire valoir ses droits à la retraite après trois ans de séjour en terre camerounaise, a été reçu en une trentaine de minutes par le ministre du Commerce Luc Magloire Mbarga Atangana. Ayant un pansement au cœur de laisser ses amis et frères, les regards restent néanmoins tournés vers l'avenir.

[LIEN](#)

Égypte : Zero Carbon V et Green Planet conviennent d'une coentreprise pour le développement de l'innovation circulaire

De plus en plus d'entreprises se développent dans l'économie circulaire, un modèle économique innovant et durable, réduisant les émissions de méthanes et en transformant les déchets en produits énergétiques.

L'un des pionniers des technologies de réduction des émissions et du développement de solutions basé à Abu Dhabi, Zero Carbon Ventures, a annoncé le 7 février la création d'une joint-venture avec Green Planet for Sustainable Environmental Solutions qui fait partie de Egyptian Special Group for Trading and Investment J.S.C.

[LIEN](#)

Libye : Fitch Solutions prévoit une croissance économique de 9,5% en 2024

La forte croissance attendue sera essentiellement favorisée par la hausse de la production de brut et le démarrage de la reconstruction des villes ravagées par les inondations en septembre dernier.

La croissance du PIB réel de la Libye devrait rester robuste en 2024 à 9,5%, grâce notamment à l'augmentation de la production de brut et le démarrage des projets de reconstruction des villes ravagées par des inondations meurtrières en septembre 2023, a estimé Fitch Solutions Country Risk & Industry Research dans un rapport publié le lundi 5 février 2024.

[LIEN](#)

Togo : un budget de 19 milliards FCFA pour assurer la protection de l'environnement en 2024

En 2024, le Togo prévoit de financer les actions de protection de l'environnement avec une enveloppe de 19 milliards FCFA, selon la loi de finances. Faire une gestion efficace de cette dotation et avoir des résultats probants, c'est justement ce qui a fait l'objet d'une rencontre d'échanges et de planification des responsables du ministère chargé de la protection de l'environnement, en fin de semaine dernière à Aného (30km à l'est de Lomé).

A cette rencontre, les participants ont passé en revue les actions inscrites à l'agenda 2024 et défini les stratégies de leur mise en œuvre, conformément au nouveau processus du programme d'investissement public (PIP).

[LIEN](#)

La fondation allemande Westerwelle lance un programme pour les entrepreneurs des pays en développement

La fondation Westerwelle veut donner aux jeunes qui entreprennent dans les marchés émergents ou en développement des opportunités de réussir. Elle leur propose à cet effet, des sessions de formation, de coaching et une connexion avec des partenaires internationaux.

La fondation allemande Westerwelle a lancé le programme Westerwelle pour les jeunes fondateurs (YFP) qui dure six mois ; il est destiné aux entrepreneurs des marchés en développement. Dans le cadre de ce programme, ces derniers recevront des compétences pour faire évoluer leur entreprise. Ces compétences sont en rapport avec le leadership, le marketing, le réseautage, entre autres.

[LIEN](#)